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CEI pede abertura de 
processante contra 
Magrão por coação e 
esquema de propina
Sem data definida, votação sobre futuro de vereador é esperada 
para retorno do recesso; relatório apontou série de irregularidades

A sessão da Câmara de 
Pindamonhangaba, reali-
zada nesta quinta-feira (11), 
contou com a leitura do rela-
tório final da CEI (Comissão 
Especial de Inquérito) que 
investigou a denúncia de 

coação e recebimento de 
vantagens financeiras para 
o vereador Carlos Eduardo 
de Moura, o Magrão (PSD), 
e pediu abertura de uma 
processante. O parlamentar 
corre o risco de perder o 

mandato. O tema já havia 
sido foco de uma comis-
são, aberta em setembro de 
2022, após o parlamentar 
ser envolvido em suposto 
esquema de propina, com su-
posta coação e recebimento 

ilícito de abordagem ao dire-
tor administrativo do Pronto 
Socorro, Eurico de Aguiar e 
Silva. O caso chegou a ser 
protocolado na Câmara e no 
Ministério Público.

Pág. 3
Magrão, denunciado na Câmara

Foto: Reprodução CMP

Governo libera 
frota do Samu 
para atender 
16 municípios

O Governo Federal entre-
gou na última semana novas 
ambulâncias do Samu (Serviço 
de Atendimento Médico de 
Urgência) para 16 cidades da 
RMVale (Região Metropolitana 
do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte). A renovação da frota 
busca garantir mais segurança 
e agilidade ao resgate. Os novos 
veículos, adquiridos através 
de um investimento de R$ 89 
milhões, substituirão os que 
estão em uso nas cidades há 
sete anos. 
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População de 
Lorena volta
a contar
com velório

Adora Lorena 
agita semana 
com shows de 
música gospel

O evento promovido pela 
Prefeitura reúne milhares 
de pessoas desde a quin-
ta-feira (11) e se encerra 
neste sábado (13), com 
show de Aline Barros, um 
dos principais nomes da 
música cristã. Fernanda 
Souza foi o destaque do 
primeiro dia, enquanto 
Jhennypher Hipólito deu 
o tom na sexta-feira.

Show de Fernanda Brum na abertura do Adora Lorena, na praça Arnolfo Azevedo; Aline Barros no sábado

Estrutura em Pinda disponibilizada para atender caminhoneiros e viajantes que passam pela Dutra

Foto: Reprodução PML

Foto: Divulgação CCR
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Após obra de reestruturação, 
Porto Itaguaçu é reaberto
para visitação em Aparecida

A administração do San-
tuário Nacional de Nossa 
Senhora Aparecida reabriu o 
Porto Itaguaçu na sexta-feira 
(12). O local, onde foi encon-
trada a imagem da Santa em 
1717, ficou fechado por um 
ano e dois meses para obras 
de revitalização. O espaço 
ganhou um novo trabalho 
de paisagismo, às margens 
do rio Paraíba do Sul, com 

destaque para a nova Capela 
da Pesca Milagrosa. Com 
a revitalização do local, a 
igreja, que foi reconstruída, 
passa a fazer referência, 
em sua arquitetura e nome, 
ao encontro da imagem de 
Nossa Senhora Aparecida 
por pescadores, ocorrido a 
poucos metros do local, em 
1717.
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Potim cria Estrada Cênica Vale 
da Fé para incentivar turismo

A Câmara de Potim apro-
vou, no último dia 3, o projeto 
do Executivo que institui a 
Estrada Cênica Vale da Fé, 
conhecida como Estrada do 
Soares, que passa a ser con-
siderada área especial de 
interesse turístico. A via, que 
faz divisa com Pindamonhan-

gaba e Guaratinguetá, tem 18 
quilômetros de extensão. As 
estradas cênicas são vias que 
passam por paisagens natu-
rais como montanhas, praias 
e florestas, projetadas para 
oferecer experiência a quem 
passa por ela.

Inpe espera por 
previsões mais
qualificadas com 
supercomputador

Buscando realizar previ-
sões do tempo de forma mais 
precisa e ágil, o Inpe (Insti-
tuto Nacional de Pesquisas 
Espaciais) iniciou na última 
semana o processo para 
a aquisição de um super-
computador em Cachoeira 
Paulista. 

Lorena oferece 
capacitação que 
foca setecentos
moradores
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Greve afeta o 
atendimento 
da Previdência 
Social na região

Paralisando o funciona-
mento das 13 agências da 
Previdência Social na região, 
os servidores do INSS (Ins-
tituto Nacional do Seguro 
Nacional) mantiveram nesta 
quinta-feira (11) uma greve 
geral em todo país.
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Ponto de Parada
e Descanso atende 
caminhoneiros na 
Dutra em Pinda

Na tentativa de proporcio-
nar mais conforto e segurança 
para os caminhoneiros que 
trafegam pela rodovia Pre-
sidente Dutra, a CCR RioSP, 
concessionária responsável 
pela via, inaugurou, dia 4, o 
primeiro PPD (Ponto de Para-
da e Descanso). A estrutura, 
de quase 67 mil m², foi cons-
truída em Pindamonhangaba 
e recebeu um investimento 
superior a R$ 30 milhões, para 
o trecho de atendimento na 
Via Dutra.

Pág. 4
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 A EFICIÊNCIA DA ADMINIS-
TRAÇÃO PÚBLICA BRASI-
LEIRA E OS OUTROS PAÍSES.
Analisar a eficiência da adminis-
tração pública no Brasil em com-
paração com outros países exige 
paciência.
A disposição dos governos índi-
ces de competitividade medidos 
por instituições internacionais 
como: Fórum Econômico Mundial, 
Transparência Internacional e o 
relatório Global de Competitivida-
de do Banco Mundial
O Brasil se encontra na posição 
63º entre 141 países em 2023 no 
quesito "Eficiência da Adminis-
tração Pública", pelo Índice de 
Competitividade Global do Fórum 
Econômico Mundial.  
Apesar da melhora em relação a 
anos anteriores, ainda há espaço 
para avanços significativos.
No Índice de Percepção da Cor-
rupção da Transparência Inter-
nacional, o Brasil ocupa a 96ª 
posição entre 180 países em 2022, 
indicando a persistência da corrup-
ção como um desafio relevante.
O Relatório Global de Competiti-
vidade do Banco Mundial: indica 
a 125ª posição entre 190 países em 

2023 com relação à "Regulacão da 
Eficiência".
Estamos sempre no meio!
Fatores que influenciam estes 
quadros de eficiência se baseiam 
no nível de desenvolvimento 
econômico, ou seja, países com 
maior renda per capita geralmente 
possuem administrações públicas 
mais eficientes, nível que ainda 
não alcançamos.
 Instituições sólidas e transparen-
tes contribuem para uma gestão 
pública mais eficiente e eficaz 
contribuem para a melhoria da 
eficiência da administração públi-
ca como a segurança jurídica que o 
país tem que manter.
 Uma cultura que valoriza a meri-
tocracia, a profissionalização e a 
busca por resultados tende a levar 
a uma administração pública mais 
eficiente fundamentalmente.
 A adoção de tecnologias moder-
nas pode otimizar processos, redu-
zir custos e melhorar a qualidade 
dos serviços públicos.
Em geral, países como Dinamar-
ca, Finlândia, Singapura e Nova 
Zelândia se destacam pela alta 
eficiência da administração públi-
ca, com características como: forte 
institucionalidade, baixo índice de 
corrupção, cultura de profissiona-
lismo e uso intensivo de tecnologia.
Entre os países em processo de 
desenvolvimento, o Brasil apre-
senta desempenho inferior à média 

em indicadores de eficiência da 
administração pública, quando 
comparado a países como Chile, 
Costa Rica, Estônia e Uruguai.
A causa primeira, por baixos índi-
ces, é do conhecimento da socie-
dade, que já se transformou em um 
“carma”: a burocracia complexa 
com excesso de regras e procedi-
mentos, muitas vezes redundantes 
e desatualizados, dificultando a 
vida dos cidadãos e das empresas.
O Brasil já teve um ministério da 
Desburocratização. Extinto por 
excesso de burocracia!
A falta de transparência com baixa 
disponibilidade de informações 
sobre o uso dos recursos públicos 
gera desconfiança e dificulta o 
controle social.
 A corrupção endêmica mina a 
confiança nas instituições e desvia 
recursos que poderiam ser utili-
zados para melhorar os serviços 
públicos.
 A concentração de renda, um fla-
gelo da economia brasileira, difi-
culta a implementação de políticas 
públicas eficazes e equitativas.
O baixo profissionalismo causado 
pela ausência de um critério de 
meritocracia e a baixa qualificação 

dos servidores públicos comprome-
tem a eficiência da administração. 
A falta da meritocracia incentiva a 
não profissionalização.
As possíveis soluções, algumas 
tentadas, porém não continuadas 
como: a simplificação da burocra-
cia eliminando regras desneces-
sárias e otimizar processos para 
tornar a administração pública 
mais ágil e eficiente; o acesso à in-
formação sobre o uso dos recursos 
públicos, utilizando mecanismos 
como portais da transparência e 
dados abertos; implementar medi-
das de combate à corrupção, como 
leis mais rígidas, mecanismos 
de investigação mais eficazes e 
proteção de denunciantes; políticas 
públicas que promovam a redistri-
buição de renda e a inclusão social 
e investir na formação e qualifica-
ção dos servidores públicos, além 
de promover a meritocracia e a 
gestão por resultados.
Melhorar a eficiência da adminis-
tração pública no Brasil é um desa-
fio complexo que exige um esforço 
conjunto de governos, sociedade 
civil e setor privado.
 Ao se inspirar em boas práticas 
internacionais e atacar os desafios 
específicos do país, podemos cons-
truir uma administração pública 
mais eficiente, transparente, justa 
e capaz de atender às necessidades 
da população.
É só querer! 

O Brasil já teve um ministério 
da Desburocratização. Extinto por 

excesso de burocracia! 

“Um grande estado 
não pode ser 

governado com base 
nas opiniões de um partido

Otto von Bismark

Política a conta-gotas...

Magrão

A hora da verdade
A mesa diretora da Santa Casa 

de Guaratinguetá, nos últimos dias, 
deu um tom de importância na sa-
batina com os candidatos a prefeito. 
Sem muitos alardes, Junior Filippo 
e Regis Yasumura já se manifesta-
ram em suas metas, principalmente 
as ligadas à saúde pública. Nesta 
semana será a vez de Dani Dias es-
clarecer o que pretende com relação 
ao tema tão relevante para a entidade 
hospitalar. Com certeza, os demais 
candidatos que almejam a Prefeitura 
deverão ser convidados.

Final do mistério
Como prometido, no último dia 

10 – propositalmente o número de 
seu partido, o Republicanos – a 
pré-candidata Dani Dias reuniu um 

grupo de formadores de opinião e 
lideranças para apresentar sua pro-
posta à vice, que deverá disputar 
a Prefeitura de Guaratinguetá ao 
seu lado. Trata-se do estreante na 
política, Dr. Matheus Galhardo, 
para fortalecer a proposta de Dani 
quanto as várias demandas da ci-
dade, em especial à saúde pública, 
trouxe também seu pai, o conhecido 
e tradicional Dr. Galhardo.

Será MDB, quer dizer, dia 15!
Quem também fechou questão 

com data para o apresentação do 
– ou da – vice, que lembra o núme-
ro do partido, o 
MDB, 15, foi o 
pré-candidato 
Junior Filippo. 
O Coronelzi-
nho, como ca-
rinhosamente 
é conhecido, 
promete por um 
ponto final na 
curiosidade e nas especulações para 
dar tempo dos eleitores absorverem 
a imagem de quem caminhará com 
ele na Rota 55.

Última forma
Rolou pelas esquinas de Guará, 

essa semana, que Marcelo Coutinho 
– o Celão, desembarcou do ‘trem 
eleitoral’ com destino a 6 de outu-
bro. Os reais motivos que levaram 
Celão a declinar de sua candidatura 
pelo Progressista de Miguel Sam-
paio ainda não se tornaram domínio 
público, mas pelo o que se ouve, 
Arilson e Vantuir não perdem por 
esperar...

Juntos, porém, separados
As convenções do PT e PSOL 

devem confirmar que a esquerda de 
Guaratinguetá, além de minúscula, 
proporcionalmente falando, seguirá 
dividida nas eleições de 6 de outu-
bro. Pelo PSOL, Thales Gayan e a 
professora Rosana Santos fecharam 
a majoritária. Já o PT fechou questão 
com Fabio Selles a prefeito e Lucia 
Helena Issa como vice.

Fazendo diferença
Entre os vereadores que têm o 

que falar e mostrar aos eleitores 
de Aparecida, 
o presidente da 
Câmara, Valde-
mir Budão está 
sendo lembrado 
na rede muni-
cipal de ensino 
pelo seu pro-
jeto Robótica 
nas  Escolas , 

implantado e surtindo efeito. Em 
termos de administração na pre-

Sylvinho Ballerini

Junior Filippo

Valdemir Budão

Dr. Galhardo - pai e filho e Dani Dias

Dr. Davi Mota

sidência, o  projeto Câmara sem 
Papel já se encontra em fase de 
treinamento. 

Missão possível
Com o período das convenções 

partidárias chegando, a especulação 
política de Lorena foca o ex-verea-
dor Tão do Vaguinho, que promete 
estar de volta ao jogo na disputa de 
um cadeira da Câmara. Apesar das 
dificuldades que ‘o pessoal do con-
tra’ acredita que ele deve enfrentar 
para registrar sua candidatura, Tão 
deixa claro que conta com um acer-
vo jurídico de elite para garanti-lo 
na disputa.

Não convidem para...
...a mesma picanha – o presi-

dente da Câmara Fábio Longuinho 
e o prefeito Sylvio Ballerini, princi-
palmente se a motivação do encon-
tro for para discutir a relação, digo, 
o duodécimo do Legislativo inserido 
na Lei de Diretrizes Orçamentárias 
do município, que os vereadores 
devem votar nesta segunda-feira, se 
não houver ‘nenhum terremoto’ na 
Casa Arnolfo Azevedo!!!

Meia semana de trégua
Quem já estava acostumado com 

o ritmo acelerado do prefeito Sylvio 
Ballerini entregando e inaugurando 
obras, priorizando como sempre 

os atendimen-
tos públicos e 
percorrendo as 
ruas de Lore-
na, estranhou 
a  c a l m a r i a 
desta semana. 
Parece que até 
a oposição es-
tava gostando 

do refresco, porém, mal chegou a 
quinta-feira e a resposta foi a área 
central da cidade, com milhares de 
pessoas participando e interagindo 
na segunda edição do Adora Lore-
na. A propósito, o povo ‘Adorou’ 
mesmo...

O império contra-ataca
Se enganou quem apostou que a 

Justiça fosse embaçar a candidatura 
de Fábio Marcondes devido suas 
contas de 2013. De acordo com seus 
apoiadores, a 
decisão judicial 
que deu favorá-
vel a sua saúde 
eleitoral, deixou 
o homem com 
‘pilha nova’ e, 
como resultado, 
foi pra cima dos 
eleitores para 
‘vender seu peixe’, acreditando 
que até o final das convenções 
partidárias já tenha ultrapassado as 
expectativas anteriores. 

Direita ou esquerda?
A julgar pelos comentários nos 

corredores políticos de Lorena, o 
vereador Fábio Matos passou tanto 
‘em cima do muro’, sem um partido 
ou um grupo para ‘chamar de seu’, 
que nesta altura da pré-campanha  
muitos não sabem em qual dos lados 
ele desceu. Se é que desceu...

As voltas da política
O mercado político de Cruzeiro 

não deixou de observar e registrar 
que Juarez Juvêncio, embora tivesse 
iniciado sua trajetória política num 
partido com viés de esquerda, hoje 
no Podemos, se acerta com Diego 
Miranda, que por falta de opção, 
conseguiu legenda no NOVO. Pen-
sando por este lado, comenta-se que 
de ‘novo’ e de direita, ambos deixam 
a desejar. Perguntem ao vereador 
Fafá!!!

E por falar em Fafá...
...quem apostou que o vereador 

fosse somar num só pacote com 

oposição à candidatura governista – 
leia-se Kleber e Zé Rogério, perdeu! 
Consultas eleitorais confirmaram 
que seu eleitorado é de fato dife-
renciado, ou seja, contra a política 
do prefeito Thales Gabriel e nada a 
favor do concorrente Diego Miran-
da. Pensando nisso, Fafá (agora do 
PDT) deverá seguir com candidatura 
autoral para formar grupo forte para 
o futuro. Pelo menos isso é o que se 
ouviu na banca da Praça 9 de Julho...

Bem-me-quer...
...malmequer?!? O grupo do 

prefeiturável Diego Miranda tem 
uma nova aposta pela frente, ex-
plorar ao máximo a imagem do Dr. 

Davi – que vive 
um momento de 
fúria contra a 
entidade que 
sempre lhe deu 
visibilidade, a 
Santa Casa de 
Cruzeiro. Dis-
seram que o 
médico também 

está com o prefeito Thales Gabriel 
na alça da mira, principalmente após 
levar ‘cartão vermelho’ do quadro de 
contratados pelo hospital.

Efeito colateral
Com Dr. Davi protagonizando a 

campanha de Diego Miranda feito 
um cabo eleitoral graduado, quem 
está se sentindo um ‘0 à esquerda’, 
acreditem, é o postulante a vice, Ju-
arez Juvêncio. Dizem as más línguas 
que Juarez está mais para figurante 
do que para estrela principal.

Saindo a francesa
O mercado político de Cruzeiro 

registrou a primeira baixa eleitoral. 
O time de Renato Gonçalves, que 
por pouco tempo alimentou sua 
intenção de prefeiturar pelo SOLI-
DARIEDADE, acabou passando 
a bola para o Pastor Sargento Dr. 
Aquino. Detalhe, nenhuma expres-
são de lamento foi registrada entre 
o público votante.

‘Joga pedra na Geny...’
É voz corrente em Pindamo-

nhangaba que o mercado político 
já presenciou vários vereadores no 
‘paredão’ da Câmara Municipal – 
tipo Martins César, Professor Eric e 

etc... mas como 
o Magrão, que 
nesta quinta-
-feira amargou 
duas broncas si-
multaneamente, 
ninguém imagi-
nava. Na CEI, 
onde é investi-
gado por esque-

ma de propina, recebeu indicação de 
Comissão Processante; na Comissão 
de Ética, por quebra de decoro, com 
apontamento para um processo 
administrativo visando também a 
cassação de seu mandato por ter a 
boca grande e utilizar a tribuna da 
Casa na certeza da impunidade.

Boca do povo
Ouvido e verberado no Merca-

dão de Pinda, o petista Herivelton 
Vela pediu para ser chato e deu 
eco. Ninguém aguenta mais sua la-
dainha de ‘bicho-papão’ disfarçado 
de vovozinha querendo ‘papar’ os 
eleitores desavisados... 

Esperando a largada
O ex-secretário de Esporte de 

Pinda, Everton Chinaque, está 
acertando os últimos detalhes de 
seu ‘plano de voo’ rumo à Câmara. 
Mesmo acompanhando de perto as 
cruzadas eleitorais dos pré-candi-
datos à Prefeitura, Ricardo Piorino 
e Rafael Goffi, Everton não desvia 
sua atenção dos amigos e apoiadores 
que prometem marchar juntos até as 
urnas de 6 de outubro.

Fabio Marcondes
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Relatório da CEI pede processante contra 
Magrão em processo sobre coação e propina
Sem data definida, votação sobre futuro de vereador é esperado para retorno de recesso na Câmara

A sessão da Câmara de 
Pindamonhangaba, realizada 
nesta quinta-feira (11), con-
tou com a leitura do relatório 
final da CEI (Comissão Espe-
cial de Inquérito) que inves-
tigou a denúncia de coação 
e recebimento de vantagens 
financeiras para o vereador 
Carlos Eduardo de Moura, o 
Magrão (PSD) e pediu aber-
tura de uma processante. O 
parlamentar corre o risco de 
perder o mandato.

O tema já havia sido foco 
de uma comissão, aberta 
em setembro de 2022, após 
o parlamentar ser envol-
vido em suposto esquema 
de propina, com suposta 
coação e recebimento ilícito 
de abordagem ao diretor 
administrativo do Pronto 
Socorro, Eurico de Aguiar 
e Silva. O caso chegou a ser 
protocolado na Câmara e no 
Ministério Público.

Em junho deste ano, uma 
nova CEI foi aprovada no 
plenário para realizar a 
apuração das acusações de 
irregularidades cometidas 
por Magrão. A comissão foi 
composta pelo autor do re-
querimento e presidente da 
CEI, vereador Marco Mayor 
(PL), além dos membros 
Rogério Ramos (Podemos) 

Bruna Silva
Pindamonhangaba

e José Carlos Gomes, o Cal 
(Republicanos).

A leitura do relatório fi-
nal foi acompanhada pelos 
vereadores e o documento 
apresentou três possíveis 
irregularidades, como a uti-
lização da posição para obter 
vantagens financeiras, prá-
tica de ato de perseguição e 
indicação de funcionários no 
Pronto Socorro Municipal.

O Conselho de Ética e Deco-
ro Parlamentar da Casa tam-
bém o denunciou pelas falas 
na 18ª sessão do ano, por “uso 
de palavras incompatíveis 
com a cargo” e “desacatar e 
praticar ofensas morais aos 
pares e cidadãos presentes”. O 
edil acusou outro vereador de 
forma injuriosa, além de acu-
sação por “perturbar a ordem 
das sessões e desrespeitar 
decisões da mesa diretora”.

Após os apontamentos, 
o relatório da CEI trouxe o 
pedido de abertura de uma 
comissão processante, mas 
não foi votado. A definição 
volta à pauta somente após 
o recesso, iniciado após a 
sessão desta quinta-feira. A 
programação da Câmara é 
retomar os trabalhos no dia 
6 de agosto. Ainda não há 
uma data para a votação do 
relatório.

Procurado pela reporta-
gem do Jornal Atos, Magrão 
não se manifestou até o fecha-
mento desta edição.

Fotos: Reprodução

O vereador Magrão (esq.) foco de denúncia apresentada por Marco Major (dir.) na Câmara de Pinda; relatório apontou para irregularidades

Moradores de Lorena voltam a 
contar com serviços do velório 
municipal após cinco meses
Espaço passou por obra de ampliação e melhorias,
com investimento de R$ 442 mil em recursos próprios

Depois de cinco meses 
fechado, o velório municipal 
de Lorena voltou a abrir ao 
público no último dia 4. A 
Prefeitura concluiu a re-
forma no local, que contou 
com investimento de R$442 
mil oriundo dos cofres mu-
nicipais.

A reforma incluiu a subs-
tituição do piso e do forro, 
instalação de uma nova rede 

Da Redação
Lorena

elétrica, ampliação da área 
de atendimento, instalação 
de área para arquivamento, 
instalação de holofotes nos 
corredores do cemitério, 
além da criação de duas 
novas cozinhas, sendo uma 
para os usuários e outra 
para os funcionários.

A obra foi realizada pela 
empresa Lilian de L. Pe-
dreira Arquitetura Ltda. 
“O crédito disponibiliza-
do pela Prefeitura foi de 
R$520.034,94, mas após o 
processo licitatório o va-

lor do contratado ficou em 
R$442.272,63”, revelou o 
diretor da Secretaria de 
Obras e Planejamento, Ga-
briel Nahime.

Durante os meses de 
obras, as cerimônias de 
velórios foram realizadas 
nas próprias residências, 
igrejas e nas dependências 
da Funerária Nossa Senhora 
de Fátima, Funerária Central 
e Cemitério Memorial. Nas 
três opções particulares 
foram cobradas uma taxa 
para uso.

Foto: Divulgação PMP

Velório Municipal de Lorena passou por reforma com investimento de R$ 442 mil, após quatro meses

Governo Federal renova frota do Samu em 16 cidades da região
Medida tenta garantir mais agilidade e segurança nos resgates; RMVale é atendida com 23 novas ambulâncias

O Governo Federal en-
tregou na última semana 
novas ambulâncias do Samu 
(Serviço de Atendimento 
Médico de Urgência) para 
16 cidades da RMVale (Re-
gião Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte). 
A renovação da frota busca 
garantir mais segurança e 
agilidade ao resgate de ví-
timas de acidentes, crimes 
e problemas de saúde.

Contando com as pre-
senças do presidente da 
República, Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), e da ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, 
a cerimônia de entrega 
de 280 ambulâncias a re-
presentantes de 247 mu-
nicípios de 24 estados foi 
realizada no dia 4 na cidade 
paulista de Salto, que fica 
na Região Metropolitana de 
Sorocaba.  Na ocasião, Lula 
explicou que os novos veí-
culos, adquiridos através de 

Lucas Oliveira
RMVale

um investimento de R$89 
milhões, substituirão os que 
estão em uso nas cidades há 
sete anos.  

Segundo dados encami-
nhados pelo Governo Fede-
ral à reportagem do Jornal 
Atos, a ação de renovação 
garantiu a chegada de 23 
ambulâncias à RMVale. 
Taubaté foi a cidade que 
recebeu o maior número 
de viaturas na região, no 
caso quatro. Na sequência, 
aparecem Pindamonhan-
gaba, com três veículos, 
e Campos do Jordão e Ja-
careí, com dois. Com uma 
unidade cada, os outros 12 
municípios contemplados 
foram Caçapava, Cruzeiro, 
Cunha, Lagoinha, Lorena, 
Natividade da Serra, Pique-
te, Redenção da Serra, Santo 
Antônio do Pinhal, São Luís 
do Paraitinga, Queluz e 
Ubatuba.

Presente na solenida-
de em Salto, o prefeito de 
Cruzeiro, Thales Gabriel 
Fonseca (PSD), comemorou 
a entrega das ambulâncias 

para a região. “Agradece-
mos ao governo por essa 
iniciativa, que colaborará 
muito com esse serviço 
que é tão importante para 
a população. Devido seu 
trabalho de excelência, o 
Samu de Cruzeiro possui 

Foto: Reprodução GOV

Viaturas entregues pelo Governo Federal na última semana para atendimento de municípios; Samu é reforçado após apelos de prefeitos

um alto índice de aprovação 
popular e agora contará 
com uma ambulância ainda 
mais moderna, confortável 
e segura para atender os 
moradores em momentos de 
urgência e de emergência”. 

No encerramento da ce-

rimônia de entrega dos ve-
ículos, a ministra da Saúde 
revelou que a pasta preten-
de realizar em breve novos 
investimentos no serviço. 
“Nosso compromisso é mo-
dernizar em torno de 60% 
da frota do Samu nos próxi-

mos anos. Temos atualmen-
te ambulâncias com muito 
tempo de uso, algumas de 
dez anos atrás. Com novos 
equipamentos, podemos 
atender de forma adequada 
e segura as pessoas em todo 
o Brasil”.
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seu hospital do coração.

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo

Araujo Vilela - CRM: 110427-SP

Novo Ponto de Parada e Descanso atende 
caminhoneiros no trecho de Pinda da Dutra
Recentemente entregue, estrutura de quase 67 mil m² tem investimento de quase R$ 30 milhões e 
conta com estacionamento, cozinha, sala de descanso, lavanderia e sanitários com chuveiros

Na tentativa de propor-
cionar mais conforto e 
segurança para os cami-
nhoneiros que trafegam 
pela rodovia Presidente 
Dutra, a CCR RioSP, con-
cessionária responsável 
pela via, inaugurou, dia 
4, o primeiro PPD (Ponto 
de Parada e Descanso). A 
estrutura, de quase 67 mil 
m², foi construída em Pin-
damonhangaba e recebeu 
um investimento superior 
a R$30 milhões para o 
trecho de atendimento na 
Via Dutra.

O espaço, considerado 
o maior em operação em 
uma rodovia federal, foi 
construído na altura do km 
95 da pista sentido Rio de 
Janeiro, ao lado de um posto 
de serviço. A área externa 
do PPD é composta por 
um total de 120 vagas de 
estacionamento, sendo 24 
vagas para bitrem longo e 
96 vagas para caminhões 
e carretas.

O caminhoneiro José Rei-
naldo Pereira, de 38 anos, é 
um dos muitos que poderão 
usufruir da infraestrutura 
construída. Há 15 anos 
trabalha como motorista 
de caminhão e tem a rotina 
diária corrida, já que está 
nas estradas de segunda à 
sexta-feira fazendo entre-
gas, comemorou a conquista 
para a classe. “O espaço vai 
ser bom demais, ajuda mui-
to quem está na estrada”, co-
memorou Pereira, que torce 
ainda para que outros pon-
tos sejam construídos em 
outras localidades. “Quem 
está na estrada precisa de 
mais espaços como esse, 
mesmo tendo esse espaço 
ainda é pouco. Deveriam 
fazer outros para ajudar 
outros motoristas”, concluiu 
o caminhoneiro.

A estrutura possui um 
refeitório com capacidade 
para noventa pessoas, la-
vanderia com dez tanques, 
sala de descanso para 31 
pessoas, com televisão e 
espreguiçadeiras, banheiro 
masculino com dez chuvei-
ros, banheiro feminino e um 
fraldário.

Na área foram criadas 
duas vagas exclusivas com 
tomadas para veículos frigo-
ríficos, um espaço disponível 
para locação de empresas 
terceirizadas como minimer-
cado, lavanderia e farmácia, 
e dispõe  de segurança 
e uma rede wi-fi gratuita 
para que os caminhoneiros 
possam acessar a internet.

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

Foto: Reprodução CCR

Estrutura montada às margens da rodovia Presidente Dutra, em Pindamonhangaba, atende caminhoneiros e viajantes; investimento de quase R$ 30 milhões da CCR
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Lorena oferece capacitação para mais de setecentos moradores
Ação busca impulsionar geração de renda e emprego; inscrições para 11 cursos gratuitos a partir da próxima segunda-feira

Os moradores de Lore-
na que buscam qualificação 
profissional para conquista-
rem uma oportunidade no 
mercado de trabalho ou para 
abrirem o próprio negócio 
ganharam um motivo para 
comemorar nesta semana. A 
Prefeitura confirmou nesta 
sexta-feira (12) que oferecerá 
neste semestre 11 cursos de 
capacitação para 730 inte-
ressados.

Segundo o Município, os 
cursos organizados pelas 
equipes do Fundo Social de 
Solidariedade e da secretaria 
de Assistência e Desenvolvi-
mento Social iniciarão em 19 
de agosto no Ciejap (Centro 
Integrado de Educação de Jo-
vens e Adultos e Profissional) 

Lucas Oliveira
Lorena

Milton Ballerini, que fica na 
região central da cidade. Além 
dos cursos de cuidador de 
idoso e de assistente de cabe-
leireiro, ambos com sessenta 
vagas cada, a iniciativa oferece 
capacitações de manicure (50 
vagas), massoterapia (80), bar-
beiro (50), maquiagem (60), 
depilação e design de sobran-
celha (100), corte e costura 
(75), artesanato (50), padaria 
artesanal (70) e pedreiro azu-
lejista/pintor/alvenaria (75). 

Os interessados em se ma-
tricularem na ação devem 
comparecer entre a próxima 
segunda-feira (15) e a sexta-fei-
ra (19), das 8h às 16h30, à sede 
da secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, que 
fica ao lado do Paço Munici-
pal. Na ocasião, os moradores 
necessitarão apresentar o RG, 
CPF, comprovante de residên-
cia e uma foto 3x4.

A coordenadora dos cursos 
do Fundo Social de Solida-
riedade, Claudia Santana, 
apontou o público-alvo da 
ação e ressaltou a importância 
da iniciativa municipal. “Os 
cursos têm por finalidade ca-
pacitar e inserir no mercado 
de trabalho os moradores em 
situação de vulnerabilidade 
e os que queiram adquirir 
uma nova capacitação. São 
cursos atuais, que visam dar 
a oportunidade para que eles 
trabalhem como autônomos 
ou com carteira assinada. 
Temos que ressaltar a im-
portância da Prefeitura e dos 
nossos parceiros que sempre 
abrem as portas para nossos 
cursos, proporcionando espa-
ços que funcionam como um 
laboratório para que os alunos 
possam ter uma experiência 
real, podendo colocar em 
prática tudo o que aprendem”.

Pinda amplia otimismo com empregos à 
espera de hipermercado da rede Máximo
Unidade no distrito de Moreira César tem expectativa de gerar quinhentos postos de trabalho na cidade

Moradores de Pindamo-
nhangaba que estão em busca 
de emprego aguardam pela 
chegada de uma importante 
rede de hipermercados na 
cidade. O Grupo Máximo 
anunciou a implantação, que 
deve gerar mais de quinhentos 
novas vagas de trabalho direto 
e indireto. A rede de hipermer-
cado deve inaugurar a loja em 
julho de 2025, na avenida Dr. 
José Adhemar César Ribeiro, 
em Moreira César.

O complexo terá 12,5 mil 
m² de área construída e con-
tará com supermercado com 
hortifruti, açougue, frios, 
padaria e rotisseria; 47 lojas; 
praça de alimentação; 290 va-
gas de estacionamento; arqui-
tetura moderna e diferenciada; 
facilidades como cartão com 
conta digital, parcelamento de 
compras, clube de benefícios e 
convênio corporativo.

O diretor administrativo da 
rede, Daniel Khouri, detalhou 

Bruna Silva
Pindamonhangaba

Foto: Reprodução Máximo

Unidade do Grupo Máximo, que chega a Pindamonhangaba e aumenta expectativa de geração de empregos

seja inaugurada outra em 
Caraguatatuba, em 2025. 

“Fico muito feliz com a 
chegada do Grupo Máximo, 
que escolheu o distrito de Mo-
reira César para este grande 
empreendimento. Estamos 
com muitas ações de desen-
volvimento, muitas obras de 
infraestrutura e temos indica-
dores socioeconômicos muito 
favoráveis. Esse conjunto de 
ações nos garante credibi-
lidade para conversarmos 
com empresários e garan-
tirmos investimentos para o 
município, que possibilitam 
ainda mais desenvolvimento 
e geração de emprego e renda 
para a população”, destacou o 
prefeito Isael Domingues (PL).

A expectativa é que a nova 
unidade gere quinhentas 
vagas de emprego, de forma 
direta e indireta. Dados do 
Caged (Cadastro Geral do 
Emprego), do Governo Federal, 
apontaram que o município 
gerou mais de 240 postos de 
trabalho, com predominância 
nos setores de serviços e na 
construção civil.

o processo de escolha estra-
tégica da unidade. “O Grupo 
já tinha um outro terreno na 
região para inaugurar uma 
unidade em Moreira César, 
mas após uma análise mais 
aprofundada, optou por se 
estabelecer numa avenida de 
grande fluxo”, contou. “Tere-
mos serviços diferenciados e 
que atendem na mesma quali-
dade as famílias e comércios, 
com uma loja confortável e 
preços competitivos, além de 
ofertar uma ampla gama de 
lojas e serviços para os mo-
radores do distrito. Moreira 
César é uma prioridade para 
o Grupo e estamos esperan-
çosos em inaugurar o centro 
comercial e supermercado no 
ano que vem”, enfatizou. 

Há mais de duas décadas 
no Vale do Paraíba, o Grupo 
Máximo conta com oito lojas 
em cidades como Guaratin-
guetá, Lorena e Ubatuba. Mais 
de setecentos colaboradores 
fazem parte desta rede de 
hipermercados. É esperado 
que além da unidade em 
Pindamonhangaba, também 

Foto: Reprodução PML

Aula de padaria artesanal para participantes de cursos de qualificação disponibilizados pela Prefeitura
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PREFEITURA DE PIQUETE
PREGÃO ELETRÔNICO

Nº 20/2024 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 43/2024 - AVISO DE 
LICITAÇÃO A Prefeitura Municipal de Piquete, torna público para conhecimento 
dos interessados que se encontra aberto o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 20/2024 
- PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 43/2024, com critério de julgamento menor 
preço por item, na hipótese prevista na Lei n° 14.133, de 1° de abril de 2021, 
e Decreto Municipal 4.991/2024, que tem por objeto o CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA EM MANUTENÇÃO PREVENTIVA E CORRETIVA 
DE EQUIPAMENTOS PARA DIAGNOSTICO DE IMAGEM, SUPORTE VITAL, 
ODONTOLÓGICO E GERADOR ELÉTRICO DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE DE PIQUETE, de acordo com especificações constantes no Anexo 
I - Termo de Referência do edital. Data da sessão: 31/07/2024. Link: https://
licitar.digital/ Horário da Fase de Lances: 09:00hs. 
Piquete, 12 de julho de 2024.

RÔMULO KAZIMIERZ LUSZCZYNSKI
Prefeito Municipal

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 080/2024. 
Objeto: Contratação de empresa especializada na área de informática para 
fornecimento de licença de sistema de gestão pública, abrangendo os serviços 
de implantação, conversão, migração de dados, manutenção e customização, 
treinamento, suporte e atendimento, bem como suas atualizações, incluindo 
os sistemas que envolvem o SIAFIC (Sistema Único e Integrado de Execução 
Orçamentária, Administração, Financeira e Controle). O contrato deverá 
ser de 05 anos, podendo ser prorrogado até o limite da lei, na Prefeitura 
Municipal da Estância Turística de Guaratinguetá e Câmera Municipal da 
Estância Turística de Guaratinguetá. Edital e local da sessão pública: www.
licitacoesguaratingueta.com.br . Data da sessão: 30/07/2024 às 09:00 horas.

                                            

 

 
 
 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA CONVENÇÃO ELEITORAL MUNICIPAL 

O Presidente Municipal de Lorena do PARTIDO PODEMOS – PODE/SP, nos termos 
dos artigos 19,22,30,32,43,45,46,47,48 do Estatuto e demais disposições da Lei 9.504/97, 
CONVOCA para a Convenção Municipal do Partido Podemos – Eleições 2024, a realizar-se 
no próximo dia 28 de julho de 2024, no período das 09 horas ás 13 horas, no Spaço Golden, 
localizada à Rua Rio Grande do Norte, nº 335, Bairro Industrial, Lorena/SP, para deliberar 
sobre a seguinte Ordem do Dia: 

1) Deliberação sobre propostas de coligação para eleição majoritária;  

2) Escolha dos candidatos para os cargos de Prefeito, Vice-Prefeita e Vereador;  

3) Identificação numérica dos candidatos;  

4) Designação de Representante da Coligação;  

Lorena, 13 de julho de 2024. 

DAVI JOSÉ DE QUEIROZ 

Presidente do Podemos Lorena 

                                            

 

 
 
 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA CONVENÇÃO ELEITORAL MUNICIPAL 

O Presidente Municipal de Lorena do AVANTE, nos termos dos artigos 21, 23, 76, 
77, 81, 82, 83 do Estatuto e demais disposições da Lei 9.504/97, CONVOCA para a 
Convenção Municipal do AVANTE – Eleições 2024, a realizar-se no próximo dia 28 de julho 
de 2024, no período das 09 horas ás 13 horas, no Spaço Golden, localizada à Rua Rio 
Grande do Norte, nº 335, Bairro Industrial, Lorena/SP, para deliberar sobre a seguinte Ordem 
do Dia: 

1) Deliberação sobre propostas de coligação para eleição majoritária;  

2) Escolha dos candidatos para os cargos de Prefeito, Vice-Prefeita e Vereador;  

3) Identificação numérica dos candidatos;  

4) Designação de Representante da Coligação;  

Lorena, 13 de julho de 2024. 

BRONSON HELENO CORRÊA DA SILVA 

Presidente do AVANTE Lorena 

                                            

 

 
 
 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA CONVENÇÃO ELEITORAL MUNICIPAL 

O Presidente Municipal de Lorena do MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO – 
MDB/SP, nos termos dos artigos 24, 27, 28, 88, 89, 90 do Estatuto e demais disposições da Lei 
9.504/97, CONVOCA para a Convenção Municipal do Partido Movimento Democrático 
Brasileiro – Eleições 2024, a realizar-se no próximo dia 28 de julho de 2024, no período das 09 
horas ás 13 horas, no Spaço Golden, localizada à Rua Rio Grande do Norte, nº 335, Bairro 
Industrial, Lorena/SP, para deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia: 

1) Deliberação sobre propostas de coligação para eleição majoritária;  

2) Escolha dos candidatos para os cargos de Prefeito, Vice-Prefeita e Vereador;  

3) Identificação numérica dos candidatos;  

4) Designação de Representante da Coligação;  

Lorena, 13 de julho de 2024. 

Mauro Gonçalves Fradique de Oliveira 

Presidente do MDB Lorena 

                                            

 

 
 
 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA CONVENÇÃO ELEITORAL MUNICIPAL 

O Presidente Municipal de Lorena do PARTIDO SOCIAL DEMOCRÁTICO - PSD, nos 
termos dos artigos 16, 18, 20, 22, 34 do Estatuto e demais disposições da Lei 9.504/97, 
CONVOCA para a Convenção Municipal do Partido Social Democrático – Eleições 2024, a 
realizar-se no próximo dia 28 de julho de 2024, no período das 09 horas ás 13 horas, no 
Spaço Golden, localizada à Rua Rio Grande do Norte, nº 335, Bairro Industrial, Lorena/SP, 
para deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia: 

1) Deliberação sobre propostas de coligação para eleição majoritária;  

2) Escolha dos candidatos para os cargos de Prefeito, Vice-Prefeita e Vereador;  

3) Identificação numérica dos candidatos;  

4) Designação de Representante da Coligação;  

Lorena, 13 de julho de 2024. 

SYLVIO BALLERINI 

Presidente do PSD Lorena 
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Greve afeta funcionamento de agências da 
Previdência Social nas cidades da região 
Servidores cobram reajuste e melhores condições de trabalho; 13 dos 39 municípios possuem postos federais

Paralisando o funciona-
mento das 13 agências da 
Previdência Social na região, 
os servidores do INSS (Ins-
tituto Nacional do Seguro 
Nacional) manteve nesta 
quinta-feira (11) uma greve 
geral em todo o país. A inter-
rupção do serviço prejudica 
o andamento de processos 
de concessão de benefícios, 
como aposentadoria e pen-
sões. 

Ainda sem previsão para 
acabar, a greve dos quase 
19 mil servidores do INSS 
foi iniciada na quarta-feira 
(10) após representantes do 
sindicato da categoria e do 
Governo Federal não entra-
rem em um acordo sobre 
possíveis mudanças salariais. 
Segundo o SINSSP (Sindicato 
dos Trabalhadores do Seguro 
Social e Previdência Social no 
Estado de São Paulo), a reivin-

Lucas Oliveira
RMVale

Foto: Lucas Oliveira

Sede da unidade da Previdência Social em Lorena; agências seguem paralisadas devido à greve geral

ra um prejuízo no andamento 
da ‘Operação Pente Fino’, 
ação que busca identificar 
beneficiários que já não ne-
cessitam mais dos auxílios 
que recebem do INSS, o que 
poderia gerar uma economia 
de R$ 26 bilhões aos cofres 
públicos. 

Até o fechamento desta edi-
ção não havia a oficialização 
de uma nova reunião entre 
sindicalistas e representantes 
federais. Em contrapartida, o 
SINSSP e a Confederação dos 
Trabalhadores do Serviço 
Público Federal agendaram 
um encontro para discuti-
rem os próximos passos da 
campanha grevista. 

Além de Aparecida e Caça-
pava, as outras 11 cidades da 
região que contam com agên-
cias da Previdência Social são 
Cachoeira Paulista, Campos 
do Jordão, Caraguatatuba, 
Cruzeiro, Guaratinguetá, 
Lorena, Pindamonhangaba, 
São José dos Campos, São 
Sebastião, Taubaté e Ubatuba.

dicação é de que os técnicos 
do seguro social recebam 
um reajuste salarial de 33% 
até 2026. 

Além do aumento salarial 
e da valorização da carreira, 
a categoria cobra a ampliação 
do efetivo de trabalho. O 
sindicato afirma que o qua-
dro de funcionários atual é 
cerca de 24% inferior ao de 
2015, que chegava a 25 mil 
servidores. 

Além dos servidores que 
atendem à população nas 
1.110 agências espalhadas 
pelo país, a greve também 
foi aderida pelos que atuam 
parte da jornada em casa, no 
regime home-office. O fato 
deverá afetar o trabalho de 
análise e concessão de bene-
fícios a milhares de brasilei-
ros, que contam agora apenas 
com os serviços oferecidos 
pelo aplicativo ‘Meu INSS’. 

Segundo economistas, 
uma das principais preocu-
pações do Governo Federal 
diante à greve é de que ocor-

Apesar de redução, incidentes com pipas preocupam na região
Objetos presos na fiação causam quedas de energia elétrica; quase 15 mil moradores já foram afetados neste ano

Um levantamento divul-
gado pela concessionária 
EDP nesta semana revelou 
que quase 15 mil moradores 
da região ficaram sem ener-
gia elétrica ao menos uma 
vez no primeiro semestre 
deste ano devido a inciden-
tes na fiação causados por 
pipas.

Responsável pelo abaste-
cimento elétrico de 19 das 
39 cidades da região, a EDP 
publicou um balanço na 
quarta-feira (10) que apon-
tou o registro de 426 servi-
ços de reparação motivados 
por pipas presas em fiações 
entre janeiro e junho deste 
ano. Os incidentes prejudi-
caram 14.685 moradores 
de diversos municípios, 
que ficaram sem energia 
elétrica em suas casas por 
períodos variados.

Apesar de ainda conside-
rado alto pela concessioná-
ria, o número de ocorrên-
cias caiu 21% em compara-
ção ao mesmo período do 

Lucas Oliveira
RMVale

Foto: Reprodução

Incidentes causados por pipas resultaram em 426 serviços de reparação em fiações da região neste ano

ca que as linhas de pipas 
presas na fiação, com ou 
sem materiais cortantes, 
causam variados danos ao 
romperem os cabos de ener-
gia, como o desligamento 
do sistema e até mesmo 
curtos-circuitos.

Devido às férias escolares 
deste mês, a EDP alerta os 
pais de crianças e adoles-
centes sobre a importância 
de orientarem os filhos a 
não empinarem pipa pró-
ximos à rede elétrica, pois 
existe alto risco de descar-
gas elétricas em caso de 
contato entre o objeto e a 
fiação.

ano passado, que foi de 540. 
O comparativo aponta que o 
montante de consumidores 
afetados também reduziu, 
no caso 57%, já que no 
primeiro semestre do ano 
passado ele foi de 34.323. O 
levantamento da EDP reve-
lou que junho foi o mês com 
mais transtornos causados 
por pipas presas na fiação 
elétrica na região, com 98 
reparos. Os quatro muni-
cípios com mais registros 
no período foram Cruzeiro 
(17), Guaratinguetá (13), 
Pindamonhangaba (12) e 
Caraguatatuba (9).

A concessionária expli-

Inpe dá início a processo para compra
de supercomputador em Cachoeira Paulista
Medida busca otimizar trabalho de previsão do tempo e reduzir danos de desastres naturais

Buscando realizar pre-
visões do tempo de forma 
mais precisa e ágil, o Inpe 
(Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais) iniciou na 
última semana o processo 
para a aquisição de um 
supercomputador para a 
unidade de Cachoeira Pau-
lista. A expectativa do órgão 
federal é de que a utilização 
da máquina contribua para 
evitar no país novas tragé-
dias em meio a desastres 
naturais. 

Publicado na semana 
passada, o edital para a 
compra do supercompu-
tador estabelece que as 
fabricantes nacionais e 
internacionais interessadas 
em vender o equipamento 
ao Inpe precisam apresen-
tar as propostas técnicas 
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Novo supercomputador do Inpe em Cachoeira promete previsão de tempo mais rápida e com mais precisão

tendência é de que graças à 
alta precisão do equipamen-
to, será possível executar a 
previsão do tempo de forma 
mais rápida e detalhada, re-
velando os locais que sofre-
rão os maiores acumulados 
de chuva. As informações 
auxiliarão autoridades a to-
marem medidas preventivas 
e emergências que possam 
reduzir os impactos de de-
sastres naturais, evitando a 
perda de vidas, como as 64 
ocorridas durante um desli-
zamento de terra no bairro 
Vila Sahy, em São Sebastião, 
em 18 de fevereiro do ano 
passado, e as 172 no Rio 
Grande do Sul registradas 
entre abril e maio deste ano 
após tempestades. 

Desde 2010, o Cptec Inpe 
utiliza em seus trabalhos 
o supercomputador Tupã, 
porém atualmente ele é 
considerado ultrapassado 
por especialistas.

Segundo informações 
publicadas pelo portal de 
notícias da Globo, o G1, o 
aparelho atual demora cer-
ca de 23 horas para realizar 
a previsão do tempo para 
um período de três meses, 
enquanto um mais moderno 
levaria apenas duas horas 
para o mesmo trabalho.

e financeiras até o dia 30 
de julho. Na sequência, a 
unidade de pesquisa vincu-
lada ao Ministério da Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação 
analisará as ofertas e dará 
prosseguimento ao trâmite 
burocrático. A expectativa é 
de que a máquina seja ins-
talada no Cptec (Centro de 
Previsão de Tempo e Estu-
dos Climáticos) de Cachoei-
ra Paulista entre dezembro 
deste ano e janeiro do ano 
que vem, sendo que o início 
de sua operação é previsto 
para março.

Em nota à imprensa re-
gional, a direção do Inpe ex-
plicou que a compra do su-
percomputador será essen-
cial para o aprimoramento 
dos serviços executados na 
unidade, como previsão do 
tempo, simulações, monito-
ramento de mudanças cli-
máticas e acompanhamento 
de secas e tempestades. A 
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Potim cria Estrada Cênica Vale da Fé 
para incentivar o movimento turístico
Via, que faz divisa com Pinda e Guaratinguetá, tem 18 quilômetros e recebe dez mil romeiros por ano

A Câmara de Potim apro-
vou, no último dia 3, o projeto 
do Executivo que institui a 
Estrada Cênica Vale da Fé, 
conhecida como Estrada do 
Soares, que passa a ser con-
siderada área especial de 
interesse turístico. A via, que 
faz divisa com Pindamonhan-
gaba e Guaratinguetá, tem 18 
quilômetros de extensão.

As estradas cênicas são vias 
que passam por paisagens 
naturais como montanhas, 
praias e florestas, projetadas 
para oferecer experiência a 
quem passa por ela.

O secretário de Turismo de 
Potim, Alex Cardoso, revelou 
que com a criação da Estrada 
Cênica Vale da Fé será possí-
vel mapear os serviços e os 
pontos turísticos existentes no 
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Estrada do Soares e a Matriz Senhor Bom Jesus, em Potim; via faz ligação com Pinda e Guaratinguetá

que os turistas fiquem mais 
tempo em Potim para que “que 
se hospedem na cidade, façam 
suas refeições e tenham pon-
tos de apoio, com bancos, água 
e placas indicativas”, destacou.

A partir da criação do atrati-
vo turístico, a Prefeitura pode 
pleitear verbas do Estado e 
da União para investimento. 
A ideia é buscar apoio da 
iniciativa privada para me-
lhorias no caminho, com um 
levantamento dos pontos de 
apoio existentes para, num 
segundo momento, estruturar 
um projeto para definir pontos 
a cada 2 ou 3 quilômetros ao 
longo da estrada.

Potim, é conhecido como a 
“Terra do Artesanato”, e com a 
Estrada Cênica – Vale da Fé a 
Prefeitura espera impulsionar 
o crescimento no número de 
artesãos que mostrem seus 
trabalhos ao longo do cami-
nho turístico.

itinerário, como monumentos 
históricos, atrativos naturais, 
hospedagens, locais para ali-
mentação e hidratação.

“Nesse trecho de 18 qui-
lômetros temos paisagens 
lindas, com vistas para as 
serras do Mar e da Manti-
queira. É uma área rural com 
plantações de cereais e criação 
de gado. Temos instalados 
ao longo do caminho alguns 
pontos de apoio feitos por 
voluntários”.

A estrada é passagem cons-
tante de peregrinos rumo ao 
Santuário Nacional de Nossa 
Senhora Aparecida. “Nós te-
mos a estimativa de que 120 
mil romeiros devem passar 
pelo caminho durante esse 
ano. Em 2023 foram 100 mil”, 
explicou Cardoso.

O secretário acredita que 
com a estrada cênica será pos-
sível investir turisticamente 
naquela região, incentivando 

Reestruturado, Porto Itaguaçu é reaberto à visitação em Aparecida
Com 130 mil m², volta a atender romeiros depois de ficar fechado por 14 meses para obras de revitalização estrutural

A administração do San-
tuário Nacional de Nossa 
Senhora Aparecida reabriu 
o Porto Itaguaçu, na sexta-
-feira (12). O local, onde foi 
encontrada a imagem da 
Santa em 1717, ficou fechado 
por um ano e dois meses 
para obras de revitalização.

O espaço ganhou um 
novo trabalho de paisagis-
mo, às margens do rio Pa-
raíba do Sul, com destaque 
para a nova Capela da Pesca 
Milagrosa. Com a revitaliza-
ção do local, a igreja, que foi 
reconstruída, passa a fazer 
referência, em sua arquite-
tura e nome, ao encontro da 
imagem de Nossa Senhora 
Aparecida por pescadores, 
ocorrido a poucos metros 
do local, em 1717.

O Porto Itaguaçu também 
teve toda sua área pavimen-
tada, revitalizada, e um novo 
monumento em homenagem 
aos pescadores foi instalado 
em sua entrada. Ao todo, 
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o espaço ocupa área total 
de 130 mil m² e, além de 
seus próprios atrativos, 
também é ponto importante 
para ações de peregrinação 

turístico/religiosa, sendo 
partida para se percorrer 
o Caminho do Rosário, em 
direção à Cidade do Ro-
meiro, ou para acessar o 
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Área de acesso à capela, na recém-reformada estrutura do Porto Itaguaçu, que volta a ser um dos pontos de passagem do turismo de Aparecida

recém-inaugurado parque 
Três Pescadores.

O administrador-ecônomo 
do Santuário Nacional, padre 
Fábio Evaristo, ressaltou que 

o Porto Itaguaçu é um marco 
da devoção e da religiosida-
de do povo brasileiro. “Por 
isso achamos importante 
ter um cuidado com esse 

espaço, principalmente com 
a capela, que era um espaço 
bastante precário”.

As obras não afetaram o 
funcionamento das lojas da 
Feira Modelo, na entrada do 
Porto Itaguaçu. O local per-
maneceu aberto e também 
funciona como acesso para 
o Caminho do Rosário.

Não há contabilidade es-
pecífica sobre o número de 
romeiros que passam pelo 
Porto Itaguaçu. O Santuário 
Nacional, em todos os seus 
espaços, acolheu 8,8 mi-
lhões de visitantes em 2023.

Parque – Localizado ao 
lado do Porto Itaguaçu, 
o novo empreendimento 
Parque dos Três Pescadores 
propõe experiência religio-
sa, educacional e ambiental 
aos seus visitantes por meio 
de uma vila cenográfica que 
remete ao tempo do encon-
tro da imagem, um percurso 
na natureza em meio à flora 
e fauna nativa e um passeio 
de balsa pelo rio Paraíba do 
Sul passando pelo local onde 
a pequena estátua de Maria 
foi descoberta.


